

COMPTE RENDU DE LA 3^{ème} RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE 2020/2021

Date et durée de la réunion : vendredi 18 juin 2021 (de 18h30 à 20h)

Etaient présents :

Mme Baudry Valérie, élue , adjointe à l'enseignement ,
Mmes Saunier, Samson, Guenaf, Pothin, Tramuset, Fioleau, Leray Delage, Lemaître, Follet, Viaud et Ms Bahuaud et Merceron (enseignants), Mme Charriau, , Mme Marchant, Mme Morisseau, Mr Huchet, parents d'élèves

Mme Le Déan : directrice des services (mairie), Mme Bellazreg : directrice service éducation/service aux familles

Excusés :

Mme Perruchas, enseignante

Mme Combaz-Deville, Mme Hardeman ,Mme Lacoste, Mme El Harch, Mr Bourguine, Mr Palussière parent-e-s d'élèves.

Mme Le Sommier, IEN

Présidence assurée par : Y. Bahuaud

Secrétariat assuré par : Caroline Follet et Isabelle Pothin

Rappel : les participants ont respecté les règles sanitaires (lavage des mains, port du masque), les règles de distanciation entre les chaises ont été respectées.

M. Bahuaud remercie les membres du conseil d'école de leur présence. Un tour de table est fait car c'est le 1^{er} conseil en présentiel.

Présentation de Mme Bellazreg nouvelle directrice éducation services aux familles

Ordre du jour

- **Validation du CR des conseils n°2**

Les participants ont eu connaissance des PV des conseils précédents. Le directeur rappelle juste les points qui avaient été abordés lors du conseil n°2

à propos du point sur le manque de place dans les ulis collèges il annonce que depuis il y a eu ouverture d'une ulis collège à Aigrefeuille le Compte <rendu du conseil n°2 est validé.

- **le point sur les dernières modalités d'accueil depuis le 18 mars**

- nouveau confinement d'une semaine en avril et vacances avancées
- au retour nouvelles restrictions : ne pas répartir les élèves en cas d'absences des enseignants – pas de remplaçants
- 12 mai tests salivaires dans l'école : aucun enfant ayant passé le test n'a été testé positif -
- Une classe a été fermée le même jour (un seul enfant positif hors test de l'école) et l'enseignante positive dans une classe,
- depuis jeudi 16 juin : plus de masques sur la cour . Les enfants qui mangent à la cantine doivent emporter leur masque. Une réserve de masques a été demandé à la mairie.
- Question sur le cloisonnement sur la cour : pas de nouveau protocole sanitaire. Le non brassage doit être maintenu

- **Les prévisions d'effectifs de rentrée 2021**

Une fermeture de classe était prévue mais le DASEN a sursis à cette décision. (remerciements à Mr le maire et à ses services pour le courrier envoyé au DASEN)) Actuellement 245 élèves inscrits à l'école. Prévu 226 Raisons : départ de 55 CM2/ arrivée de seulement 34 GS en CP !

Contexte de la crise du Covid 19 : report de constructions sur le chantier des Grenais (51 logements)... inscriptions différées plus tard dans l'année scolaire ?

Seulement 9 nouvelles inscriptions depuis janvier (2 arrivées en mars et 7 pour la rentrée) mais aussi 9 départs (7 déménagements et 2 départs au privé (lorsque l'aîné va au collège privé!)). On reste sur le même chiffre de 226 élèves qu'en mars !

Une commission départementale doit à nouveau se réunir le 25 juin pour revoir les cas « limites ». Il faut espérer que le DASEN ne reviendra pas sur sa décision car nous serons toujours en dessous du seuil de fermeture officiel (mais avec les mêmes chiffres qu'en mars)

Pour info : seuil de fermeture 234

La mairie indique qu'une ou deux nouvelles inscriptions sont à prévoir (passage des familles en mairie) . M.Bahuaud demande d'avoir l'information rapidement, la mairie répond qu'elle lui fera parvenir lundi 21/06.

Point sur les dérogations pour le collège : une famille sectorisée sur le collège Condorcet s'est vue refuser la dérogation pour le collège Daubié.

- **L'organisation de l'année scolaire 2021-2022**

Les enseignants ont travaillé sur projet de répartition de classes pour l'année prochaine et ont retenu 1 scénario actuellement qui sera soumis à l'avis de Mme l'IEN.

Présentation des répartitions prévues

2CP 18-18 , 2CE1 19-20, 2CE2 25-24, 1CM1 25, 1CM1/CM2 15+8, 2CM2 26-25

Horaires de l'école :

La dérogation pour une semaine de 4 jours de classe étant actée par le DASEN, il faut donc procéder au vote des nouveaux horaires pour la rentrée prochaine.

Rappel : l'école est tributaire des horaires des transports scolaires. Il y aura 5 minutes de décalage avec les horaires de la Maternelle.

Matin

accueil 8h35 : classe à 8h45/12h10 (3h25) –

après midi

accueil 13h35 ; classe 13h45-16h20 (2h35) *6h par jour*

Les nouveaux horaires sont adoptés.

- **bilan des projets pédagogiques de l'année en cours**

C'est malheureusement assez bref du fait de la crise sanitaire.

La plupart des sorties et projets en cours pour cette année scolaire ont été annulés ! Pas de concert des chorales, pas de théâtre, la lecture en maternelle des CM1 , pas de stage des GS en classe de CP, pas de rallye lecture GS/CP et pas de fête d'école, pas de sortie au musée, au concert des JMF, aux rencontres USEP ni de participation au « playa tour », pas d'activité équestre, ...Pas de verre de l'amitié offert aux parents dans la cour en fin d'année !

Mais il y a eu :

- Musique et danse en 44 : pour le cycle 2 tous les 15 jours de février à début juin projet de chant choral sur le thème des émotions – apprentissage de

- chants et écoute musicale
- Les accueils en bibliothèque municipale (pour les CM2 seulement... les autres ont dû être annulés)
- Vidéo des classes de CP + découverte par les GS des classes de CP en l'absence des CP
- liaison école collège : journée théâtre avec le club théâtre du collège et visite du collège 1 matinée et un repas au self
- le basket (OBE)
- Les sorties de fin d'année :
 - Maulévrier : en lien avec un album étudié, visite du parc et taille d'un bonzaï (CE1)
 - St Gilles : découverte char à voile et jeux sur la plage (CE2 et CM1)
 - le CPIE : prélèvements dans la rivière La Logne et observations (CP)
 - le Liveau : fabrication artisanale du papier (ULIS)
 - Amboise et Clos Lucé (CM2) : frustration par les cm1 de l'année dernière de ne pas avoir fait la classe découverte. Sortie reportée une première fois de mai en juin car les musées n'étaient pas encore ouverts. Visite guidée château Amboise puis après-midi au Clos Lucé (manoir de Léonard de Vinci)
- divers : l'animation proposée par l'APE : elle propose aux 2 écoles maternelle et élémentaire d'organiser une activité d'1h sur les châteaux gonflables aux Ecuries du Manoir. L'école a organisé les transports. Nous devons solliciter les parents pour nous accompagner .
- les CM2 vont organiser un Grand Jeu revisité : 2 jours avec des ateliers sans mélanger les classes,

Pour la rentrée prochaine :

- relancer musique et danse , les chorales, le théâtre , la lecture en maternelle des CM1
 - relancer l'USEP
 - s'inscrire dans la démarche « 30 minutes d'activités physiques /jour »
 - mise en place d'actions à l'échelle de la Ville en faveur du développement durable; les écoles sont associés au projet : l'école partenaire de la mairie avec le label « Terre de jeux » « génération 2024 » (demande de labélisation non homologuée pour l'école car date d'envoi dépassée)
- conditions : partenariat mairie, usep, participer à des journées à thèmes et symboliques, (semaine olympique et paralympique..) rencontre avec un athlète paralympique..., + 30 min d'activité physique/jour... ; agenda 2030 :
- une classe découverte pour les CM1 et CM2 ?
 - demande des CE2 à la mairie pour participer au prix littéraire
 - Les enseignantes de CM2 rencontreront le 05/07 les professeurs principaux des futurs 6^e afin d'organiser des projets pour 2021/2022

- **Présentation des demandes de fournitures par l'école aux familles pour la rentrée 2021**
présentation des listes qui seront proposées aux parents.
Effort des enseignants pour proscrire le plastique dans les fournitures scolaires
- **Le point sur les demandes d'équipements et investissements de l'école.** (3000€)
-Une table pour la salle de réunion (pliable facilement, comme au collège).
- mobilier pour la salle informatique (si la dotation « **socle numérique de base** » est acceptée (pour l'instant non) => si il y a une réponse positive en juillet, la mairie mettra en place le matériel pour la rentrée.
Pour information : la mairie a déposé un dossier auprès de l'État pour les

dotations en équipements numériques des écoles (70 % pris en charge par l'État). Jean Rostand élémentaire avait fait un dossier pour l'équipement d'une salle informatique de 15 postes et d'une classe mobile de 16 tablettes... avec l'aide de Vincent Pasgrimaud (services municipaux) et de Mme Valérie Pétard conseillère pédagogique aux usages du numérique.

Malheureusement les projets pour St Philbert n'ont pas été retenus... mais il reste une petite part du budget (20%) qui reste à allouer... à une date encore inconnue

- ou des armoires pour ranger le matériel d'arts visuels
- ou : étagères pour la BCD

L'école demande que les drapeaux soient remis au-dessus de la devise nationale.

- **Les Demandes du conseil d'enfants**

des demandes récurrentes et d'autres nouvelles :

- refaire l'enrobé de la cour + refaire les marquages au sol
- un préau + grand ou protégé
- le manque de zones d'ombre
- des poubelles qui ferment correctement et avec lesquelles on puisse faire du tri
- un banc supplémentaire
- un miroir dans les toilettes filles cour 2
- filets de basket
- (...)

- **Les travaux prévus**

- Les peintures dans l'ULIS :oui

- La cour : **Enrobé**: des endroits sont dangereux... ce chantier devient indispensable **mais** c'est un budget très important ... qui n'a toujours pas été budgeté

Ce chantier est reporté chaque année depuis longtemps et il diffère depuis des années la demande des élèves de refaire les marquages au sol.

Dans le même temps il faut penser plus globalement à un réaménagement de la cour (revégétalisation, différents revêtements, des zones d'ombre...) et ne pas se contenter de remettre du goudron.

Il s'agit donc d'un projet très conséquent qui demande de la concertation et de la réflexion.

La mairie doit donc d'abord budgeter ce chantier, faire établir des devis et mener une consultation.

Le revêtement ne sera donc pas réalisé pour la rentrée 2021.

- l'équipe enseignante demande à ce qu'au moins les trous soient rebouchés et que les marquages au sol soient refaits.

-Travaux au niveau informatique , enlever les multiprises et mettre aux normes

- Demande des parents de refaire le trottoir devant l'école,

- Le directeur demande également un balai de cantonnier pour balayer régulièrement sous le portail (il doit régulièrement enlever les gravillons qui bloquent la fermeture ou l'ouverture du portail avec un manche de cuiller) .

- *l'organisation des temps péri-éducatifs en 2020/2021*

La directrice éducation service aux familles

- Périscolaire garderie sur site de 8h20 à 8h35 et le soir de 16h20 à 17h20
- l'accueil périscolaire proposé par le délégataire de la Ville, l'UFCV est ouvert de 7 h 05 à 8 h 35 et de 16 h 20 à 19 h 05.
- Etude surveillée sur le site aux mêmes heures
- Pour les parents ayant des besoins de garde plus importants, les enfants partent directement à la Buzinière dès 16h20
- Tarification au 1/4h pour la garderie, l'étude est facturée à l'heure
- Mr Bahuaud remercie la mairie pour ce service de garderie sur le site de Jean Rostand qui harmonise avec les propositions de service de l'école privée mais fait remarquer qu'à priori au privé la garderie serait jusqu'à 17h30 – le conseil demande que la garderie à Jean Rostand puisse aller jusqu'à 17h30 également.
- La Directrice générale des services fait remarquer que l'UFCV est un délégataire de la mairie et que normalement tous les enfants devraient aller à l'UFCV dès 16h20
- les NAP sont supprimées et un « plan mercredi » est mis en place : Il y aura des activités permettant de découvrir sports, activités manuelles... => Faire du lien entre les différents temps de l'enfant.

Renouvellement de la demande de service civique. L'équipe enseignante remercie Nathacha Priou qui a parfaitement géré la bibliothèque durant cette année. Une demande a été faite pour un nouveau recrutement l'année prochaine.

- **Question des parents :**

- L'école organisera-t-elle « l'escargot » des vêtements oubliés ? Oui
- L'accueil des parents dans l'école le matin sera t'il relancé ou y aura t'il continuité comme cette année (les parents restent au portail) ?
La discussion est en cours au sein de l'équipe enseignante,
- Un parent fait la remarque qu'il n'existe pas de temps institutionnel de rencontre parents/ enseignants pour discuter de la scolarité de leurs enfants. Les enseignants font remarquer qu'il y a les réunions de rentrée et qu'ils voient quasiment l'intégralité des familles chaque année. Le directeur témoigne que l'ensemble des collègues consacre beaucoup de temps à recevoir les familles et répond systématiquement à toutes les sollicitations d'entretiens. Certes il n'y a pas de grands « marathons » réunion profs/parents le samedi matin.et quelques familles dont les enfants n'ont pas de difficultés scolaires ou comportementales peuvent ne pas être vus de l'année par l'enseignant-e si la famille n'en émet pas le souhait... cela reste marginal (et est perfectible)
- -Les élus de la mairie demandent s'il est possible que les conseils ne soient pas le vendredi à l'avenir. Le directeur répond que tous les ans ils ont lieu le jeudi (c'était le cas cette année sauf pour ce dernier conseil) puisqu'il n'est pas possible pour les élus qu'ils aient lieu le lundi ou le mardi.

Fin de séance à 20H20.

Mr Bahuaud remercie les participants.

(Pas de pot de fin de session cette année (pour cause mesures sanitaires toujours en cours).

signatures du président du conseil et des secrétaires :